

## energie\_rad\_region Weiz-Gleisdorf

### **Eine Energieregion tritt in die Pedale**

Eine Region in der Oststeiermark setzt voll und ganz auf E-Mobilität. Mit einem eigens konzipierten Mobilitäts- und Marketingkonzept arbeiten 16 Gemeinden intensiv an der Einführung der E-Mobilität. Es sind mittlerweile 200 Elektrofahrräder im Einsatz. Wertvolle Erfahrungen sammelt man beispielsweise neben der Benutzung der Fahrzeuge auch mit der Integration von einem professionellen Verleihsystemen im e-bike-Bereich, solaren Betankungsstellen, Service-Einrichtungen sowie Kooperationen mit der Wirtschaft, Politik und Energieversorgungsunternehmen. Dieses Projekt wird im Rahmen des EU-LEADER Programms in der Steiermark mit dem Namen „energie\_rad\_region Weiz-Gleisdorf“ umgesetzt.

Pedelec steht für Pedal Electric Cycle und bedeutet, dass die RadfahrerInnen beim Treten zusätzliche elektrische Unterstützung bekommen. Dies ist speziell in den hügeligen Gebieten der Oststeiermark eine große Unterstützung. Experten schätzen das Wachstumspotential für Elektrofahrräder als sehr groß ein. 2008 wurden in Europa 400.000 Pedelecs verkauft. Im Jahr 2009 waren es bereits 750.000 Stück, 2010 rechnet man bereits mit 1 Million verkaufter Pedelecs in Europa. Das heißt dieses Produkt radelt auch an der gegenwärtigen Wirtschaftskrise vorbei.

### Über die Energieregion

Die Energieregion Weiz-Gleisdorf ist ein Zusammenschluss von 18 Gemeinden in der Oststeiermark und fokussiert auf die Entwicklung der Region um die Städte Weiz und Gleisdorf. Im Jahr 2007 wurde die Region als Leaderregion für die Periode 2007 – 2013 bestätigt und arbeitet seitdem intensiv an der Umsetzung des regionalen Entwicklungsplanes mit dem Ziel, bis 2020 energieautark zu sein. Dabei konzentriert man sich auf fünf Umsetzungsschwerpunkte: Energieautarke Mobilität, Energiebildung und Forschung, Gesunde Ernährung, Plus-Energie-Haus, Gesundes Wohnen.